

LORETTE VIVRE ENSEMBLE

# À la veille du ramadan, la mairie crée la polémique



■ Afficher un message visant la communauté musulmane la veille de l'ouverture du ramadan n'a pas manqué de provoquer une vive polémique. Photo Alain LAFFAY

Deux messages lumineux, « Avis : le ramadan doit se vivre sans bruit » et « La République se vit à visage découvert », publiés sur les panneaux d'informations de la commune de la vallée du Gier, ont provoqué l'indignation de la communauté musulmane, alors que le ramadan commence aujourd'hui.

Deux messages, mis en ligne et affichés sur les panneaux électroniques d'informations de la mairie de Lorette, ont déclenché un véritable tollé sur la toile et provoqué une vive polémique qui a rapidement dépassé la vallée du Gier, dimanche après-midi.

« Pourquoi nous n'avons pas le droit à un message de type *Joyeux Noël* ou *Bonne année* ? », demande un internaute alors que s'ouvre aujourd'hui le ramadan.

« Il est dommage d'en arriver là. Mais il faut aussi arrêter certains

comportements irresponsables », peut-on lire aussi sur le Net. « C'est une blague, j'espère », ironise un autre internaute. Plus grave, un autre estime que « la mairie joue la carte de la désunion ».

« Il y a eu des dérives l'an passé »

Omar Belbouad, nouveau président du conseil théologique musulman de la Loire, ne dit pas autre chose. Choqué par ces messages visibles par tous les Lorettois, il déclarait, dimanche en fin d'après-midi, que « la communauté musulmane se sent heurtée. Le moyen utilisé par le maire pour faire passer son message est disproportionné. Nous aurions préféré le voir et discuter avec les associations plutôt que d'afficher de tels propos. Cela ne fait que stigmatiser les musulmans, diviser les citoyens et fait régner une situation de mal-être. »

Imed, habitant de Lorette, pense lui



■ Gérard Tardy est le maire de la commune depuis 1989. Photo Yves SALVAT

aussi que le maire aurait pu « se rapprocher d'une mosquée avant d'envoyer de tels messages ». Il précise son propos : « Il est vrai qu'il y a eu des dérives l'an passé mais ce n'est pas de cette manière qu'il faut procéder pour régler les problèmes. Au contraire, ces messages vont attiser les tensions. »

Contacté, le député UDI de la circonscription, François Rochebloine s'est dit surpris par ce procédé : « La commune n'a pas à s'immiscer dans la religion, c'est une affaire personnelle. Chaque religion se doit de respecter les autres pour que le bien vivre ensemble fonctionne. »

La commune de Lorette est dirigée depuis 1989 par Gérard Tardy, maire sans étiquette. Il est intervenu récemment au conseil municipal de la commune pour demander une clarification de la notion de visage pour les documents officiels.

Alain Laffay



■ « Le maire ne fait que stigmatiser les musulmans », affirme le président du conseil théologique musulman de la Loire. Photo Alain LAFFAY

PRÉCISION Nous avons tenté de joindre le maire de Lorette. Sans succès.

Rédaction de la Loire  
6 Esplanade de France,  
CS16438,42964  
Saint-Etienne Cedex 9

#### Téléphone

Rédaction : 04.77.91.47.47  
Pub : 04.77.91.48.69

#### Mail

redaction42@leprogres.fr  
lprpublicite@leprogres.fr

#### Web

www.leprogres.fr/loire

#### Facebook

www.facebook.com/leprogres.saintetienne

ALERTE INFO Vous avez une info ?

0 800 07 68 43

Service & appel gratuits

LPRFILROUGE@leprogres.fr